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ORDRE DU JOUR 

Présentation du Plan de Conception et de Gestion Permacole 
Et les différents Objectifs d’entretien selon les secteurs différenciés de la commune.  
(Voir présentation) 

 
 
PRÉSENCES 

> Elie LOMBARD  - Architecte-Paysagiste de l’Atelier Mycélium 
> Hélène LERMY - Ingénieure en Paysage d’Urban&Sens 
> Isabelle LEGENDRE - Journaliste de l’Est Républicain 
> Émilie CACHOT – Habitante et Maire de Curby-lès-Faverney 
> Anne TUFFIER – Habitante et Conseillère Municipale de Cubry-lès-Faverney 
> Virginie DE LANGE – Habitante de Cubry-lès-Faverney 
> Le souvenir de 40 Cupréens 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RÉUNION D’OBJECTIFS D’ENTRETIEN 
2 Septembre 2019  

Salle des fêtes de Cubry-lès-Faverney 

Dans le fond de 
la salle, 40 
Cupréens nous 
regardent depuis 
le passé.  

Aujourd’hui, réunion 
d’Objectif d’Entretien du 
Plan de Conception et de 
Gestion Permacole  

Demain : des espaces 
communs de culture, de la 
terre et de la tête et 
d’échanges.   

DISPOSITION DE LA SALLE 
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AMÉNAGEMENTS 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Pour nous, le zéro phyto c’était évident. On s’y est mis depuis 2014. 
Je ne pensais pas que c’était si peu commun que ça valait la peine 
de l’officialiser.  
Émilie 

 

Un site pilote, c’est un espace vitrine du changement des 
pratiques. Il est le point de départ, lieu d’expérimentations, qui 
doit ensuite rayonner dans tous les espaces communaux. Il 
sert également d’exemple visant à essaimer dans les jardins 
de particuliers.  
Elie 

Les éthiques et principes de la permaculture, brièvement 
présentés dans cette réunion, seront détaillés de manière 
théorique et pratique dans la conférence « la permaculture ».  
Hélène 

 

Ce qui pourrait être bien, ce serait qu’une association (Loi de 

1901) se constitue afin de structurer le collectif d’habitants 
Anne 

 

Le « jardin des 5 Sens », prévu sur le terrain derrière l’église ne 
peut être envisagé à cause de la présence d’une cuve enterrée 
de Propane. Une étude est en cours sur cette problématique, 
affaire à suivre…  
Anne 

 

Proposer de l’animation pour les enfants à côté du terrain de 
pétanque et de l’abri bus est l’endroit approprié. Car c’est ici 
que les enfants attendent le bus, et les parents leurs enfants.  
Émilie 

 

À propos de la bande actuellement enherbée entre la sortie du 
village et l’oratoire à la Vierge : Je préfèrerai un espace planté 
plutôt qu’une gestion en fauche tardive.  
Émilie 
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Mettre des fleurs comestibles sur un monument aux morts…des 
morts qui donnent la vie ! Ça me botte !  
Anne  

 

Tout est parti du gaz. La facture de propane y est insupportable 
pour des logements sociaux. Pour le moment on ne peut rien 
changer, mais c’est de là que nous est venu l’idée de rendre 
comestible et sociaux nos espaces verts. La permaculture a été la 
suite logique.    
Anne 

 

J’allais vous proposer un cinéma plein air ! 
Virginie 

 

… avec nos pop-corn cultivés sur place et cuits par le four solaire 
commun !  
Anne 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour décorer les espaces verts de Couthenans, nous n’avions 
aucun budget hors fleurissement. Dans l’école, j’ai organisé une 
grande collecte de choses à récupérer et j’ai travaillé dessus 
avec les enfants. Nous avons décoré l’ensemble de la commune 
à moindre frais.  
Hélène 

 

Depuis que je connais Hélène, je ne vois plus les 
déchets de la même manière …  
Jean-Pierre, 3ème adjoint à Couthenans 
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PRÉSENCES 

10 personnes dont :  
> 4 habitants (2 agriculteurs, 2 femmes) 
> L’agent communal 
> Mme le Maire et Anne Tuffier 
 
 
ORDRE DU JOUR 

Expliquer les enjeux de la démarche zéro-phyto.  
Introduire les « bonnes pratiques » au jardin 
(Voir présentation) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CONFÉRENCE « ZÉRO PHYTO » 
2 Septembre 2019  

Salle des fêtes de Cubry-lès-Faverney 

L’affiche a été distribuée dans toutes les boîtes aux lettres du 
village et affichée dans plusieurs endroits du village.  
Émilie 

 

De l’herbe sur les tombes, dans le cimetière… 
C’est ça que vous projetez de faire à Cubry ? Vous 
en avez parlé aux habitants ? Parce que j’en 
connais pleins ( moi compris) qui ne seront pas 
d’accord !  
Mr.F 

 

Aujourd’hui vous voyez des enfants jouer dans le cimetière ? J’ai 
envie que notre cimetière soit vivant ! Croyez-vous vraiment que 
mettre du désherbant sur la tête de vos aïeux c’est plus 
respectueux que de leur laisser pousser des fleurs sauvages ?  
Émilie  
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Merci aux personnes présentes, à ceux qui n’ont 

pas pu venir, et à ceux à venir, sans qui le projet ne 

pourra pas avancer ! 

Lorsque l’on est en deuil, on se raccroche à la 
moindre chose vivante que l’on voit. D’où 
l’importante de ne pas faire de nos cimetières des 
lieux inertes et sans vie.  
Anne 

 

Pour moi, les fleurs mettent de la vie dans ce lieu 
morbide.  
Virginie 

 

Il y a deux ans, tout le monde avait sorti sa binette, et nous 
avions désherbé l’ensemble de la commune avec les habitants. 
C’était une super opération !  
Émilie  

 

 

Compte-Rendu réalisé par Atelier Mycélium et Urban&Sens 

Dans le cadre du Plan de Conception et de Gestion Permacole de Cubry-lès-Faverney 


